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Michoacán superó los 488 mil empleos
formales: Bedolla

 - Durante la presente administración se generaron 23 mil 327 de empleos formales nuevos, lo que representa
un crecimiento del 4.7%

 Morelia, Michoacán, 13 de noviembre de
2023.- Michoacán llegó a la cifra histórica de
488 mil 69 trabajadores con un empleo formal,
quienes se encuentran dados de alta ante el
Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS),
de los cuales, 23 mil 327 se generaron durante
esta administración, destacó el gobernador
Alfredo Ramírez Bedolla.

Michoacán llegó a la cifra histórica de 488 mil 69 trabajadores con un empleo formal, quienes
se encuentran dados de alta ante el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), de los cuales,
23 mil 327 se generaron durante esta administración, destacó el gobernador Alfredo Ramírez
Bedolla.

 El mandatario puntualizó que “en
Michoacán la confianza se ha recobrado, lo
que se ve reflejado en el crecimiento
económico, el desarrollo y la formalización de
empleos, ya que en septiembre de 2021 el
estado contaba con 464 mil 742 empleos
formales, generándose un crecimiento del 4.7
por ciento, para llegar a más de 488 mil

empleos formales”.
 Detalló que, al último corte de la

información publicada el pasado 6 de
noviembre, sólo de diciembre pasado a la fecha
se han creado 13 mil 454 nuevos empleos, lo
cual se traduce en que el estado avanza en la
consolidación como una entidad confiable
para la inversión.

 En este sentido, el titular de la Secretaría
de Desarrollo Económico (Sedeco), Claudio
Méndez Fernández, dijo que se espera un
crecimiento para diciembre de 3 mil o 4 mil
registros nuevos, para llegar a 492 mil o 493
mil, y reconoció el esfuerzo que se ha realizado
por la iniciativa privada y del Gobierno de
Michoacán por alcanzar esta cifra que no se
había registrado en la historia de la medición
que realiza la plataforma Consulta Dinámica
de Información del IMSS.

 Por ello, agregó que se continuarán
implementando acciones que brinden
seguridad social para todas y todos con más
y mejores empleos dentro de la formalidad que
garanticen las condiciones generales de
trabajo.

Del 15 al 24 de noviembre,
Ingresos Municipales

condonará el 100% en multas,
recargos y gastos de ejecución

- El descuento aplica para impuestos municipales

H. Zitácuaro Michoacán, 14 de noviembre de 2023.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
Como uno de los esfuerzos por apoyar la economía de las familias zitacuarenses, del 15 al 24
de noviembre, la oficina de Ingresos Municipales condonará el 100% de multas, recargos y
gastos de ejecución en impuestos municipales.

Este programa del “Buen Fin” aplica para el tema del refrendo de perpetuidades del Panteón
Municipal, licencias municipales, impuesto predial, y anuncios luminosos.

Al respecto, Isaac Derek Gallegos Coria titular de dicha dependencia, señaló que los
ciudadanos para acceder a dicho beneficio se pueden presentar en las oficinas de Ingresos
Municipales o bien a través de los distintos puntos de gobierno.

Para el cobro de estos impuestos, expuso que Ingresos Municipales cuenta con 14 cajas
con personal capacitado, y funcionan de lunes a viernes de 8:30 de la mañana a 3:30 de la
tarde.

El funcionario agregó que esta es una iniciativa del alcalde Juan Antonio Ixtláhuac Orihuela,
quien está interesado en que las familias zitacuarenses vayan al corriente en sus impuestos,
sobre todo porque a través de sus pagos, estos recursos se ven reflejados en obras y acciones.

Invitó a los ciudadanos a aprovechar este programa de descuento, ya que es el último de
este año y solo estará vigente por 9 días.

Como uno de los esfuerzos por apoyar la economía de las familias zitacuarenses, del 15 al 24 de
noviembre, la oficina de Ingresos Municipales condonará el 100% de multas, recargos y gastos
de ejecución en impuestos municipales.
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Desigualdad condiciona
acceso de oportunidades

educativas en México:
Gloria Tapia

 -Recalcó que si las condiciones educativas terminan definiendo el destino
de un país, las que prevalecen en México lo están condenando

En México la desigualdad sigue siendo un factor que condiciona el acceso de oportunidades
educativas y por tanto el derecho de las personas a la educación como está mandatado en la
Constitución General de la República, informó la diputada Gloria Tapia Reyes, vicecoordinadora
del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional en la LXXV Legislatura del
Congreso del Estado.

La diputada por el Distrito de Zitácuaro recalcó que si las condiciones educativas terminan
definiendo el destino de un país, las que prevalecen en México lo están condenando.

“Aún y cuando nuestra Carta Magna reconoce que todos los mexicanos y las mexicanas
tienen el derecho a la educación, lamentablemente el acceso a la escuela aún sigue
condicionado por el lugar de nacimiento”.

Gloria Tapia apuntó que el 36 por ciento de las niñas y los niños que nacieron en una
comunidad rural no asiste a la escuela, lo mismo sucede con 36 por ciento de niñas y niños
indígenas, el 44 por ciento que tiene una discapacidad o el 85 por ciento que son hijos de
jornaleros agrícolas.

“Por si fuera poco nos encontramos con que al problema de desigualdad de acceso de
oportunidades educativas, se suma un problema serio de la calidad de los aprendizajes en el
país”.

La legisladora refirió que de los 14 millones de estudiantes que están en la primaria, 6 de
cada 10 egresarán con grandes deficiencias en matemáticas y español, rezagándose tres años
respecto a los alumnos de sistemas educativos con mejor desempeño como Corea del Sur o
Finlandia.

Asimismo estimó que sólo siete de cada diez alumnos lleguen a media superior y sólo
cinco la concluirán.

Otros tres ingresarán a la universidad, pero sólo dos terminarán sus estudios universitarios;
y al terminar sus estudios, todos se enfrentarán al reto de insertarse al mercado laboral, pero
pocos contarán con las habilidades necesarias para hacerlo exitosamente.

En México la desigualdad sigue siendo un factor que condiciona el acceso de oportunidades
educativas y por tanto el derecho de las personas a la educación como está mandatado en la
Constitución General de la República, informó la diputada Gloria Tapia Reyes.

Invita Foturmich a la ruta de la Monarca, las
esferas y las aguas termales

- Rancho Viejo, ubicado en los Los Azufres, cuenta con cabañas y zonas para acampar

Próxima está la apertura de los santuarios de la mariposa monarca en los bosques del Oriente
michoacano, por lo que el Fomento Turístico de Michoacán (Foturmich), invita a la población
a recorrerlos, así como la Feria de la Esfera y a disfrutar de las aguas termales que ofrece
Rancho Viejo.

Morelia, Michoacán, 12 de noviembre de
2023.- Próxima esta la apertura de los
santuarios de la mariposa monarca en los
bosques del Oriente michoacano, por lo que

el Fomento Turístico de Michoacán
(Foturmich), invita a la población a recorrerlos,
así como la Feria de la Esfera y a disfrutar de
las aguas termales que ofrece Rancho Viejo.

Edith Berenice Macías Mora, titular de la
dependencia destacó que la zona Oriente de
Michoacán ofrece gran variedad de lugares
turísticos, por lo que dijo “la ruta que estamos
proponiendo es un espectáculo increíble que
reúne la majestuosidad de la naturaleza con
la tradición de las esferas y para concluir el
descanso con el plus de tomar un relajante
baño en aguas termales”.

La ruta Ocampo-Angangueo (mariposa
Monarca), Tlalpujahua (Feria de la Esfera) y

Los Azufres (Rancho Viejo) es la combinación
ideal para pasar un excelente fin de semana.

En lo que respecta al campamento
ecoturistico Rancho Viejo,  Macías Mora
señaló “comentarles que es un lugar
espectacular, enclavado en medio del bosque,
sus aguas termales son reconocidas a nivel
mundial, por ello, proponemos concluir el
recorrido en este sitio perfecto”.

Señaló que se cuenta con la renta de
cabañas, espacios muy cómodos, con un
ambiente totalmente familiar o si lo prefieren
también hay zona para acampar.

Para mayores informes o reservación, se
pueden realizar al número de teléfono
4433242944 con anticipación por la alta
afluencia de visitantes que se registra.

Esperamos que Acción
Nacional rectifique para ir en

alianza: Memo Valencia
- El próximo jueves 16 de noviembre se realizará la Primera Sesión

Extraordinaria del Consejo Político Estatal, para determinar el proceso de
elección de candidatos locales.

En el PRI Michoacán estamos a la espera de que los integrantes del
Partido Acción Nacional, PAN, “rectifiquen su actuar para ponernos
de acuerdo” y construir la posibilidad de ir en alianza estatal en el
proceso electoral 2024, afirmó Memo Valencia,

Morelia, Mich., a 14
de noviembre de 2023.*
En el PRI Michoacán
estamos a la espera de
que los integrantes del
Partido Acción
Nacional, PAN,
“rectifiquen su actuar
para ponernos de
acuerdo” y construir la
posibilidad de ir en
alianza estatal en el
proceso electoral 2024,
afirmó Memo Valencia,
presidente del Comité
Directivo Estatal del
R e v o l u c i o n a r i o
Institucional.

En rueda de prensa,
donde estuvo acompañado de la secretaria General del partido, Xóchitl Ruíz, Memo Valencia,
dejó claro que desde el tricolor no hay negativa para construir un proyecto con Acción
Nacional ni con PRD, aunque “como partido tenemos nuestra ruta muy clara, no nos vamos
a detener, pero es importante que haya puentes de comunicación y puertas abiertas”, dijo.

En su oportunidad, la secretaria Técnica del Consejo Político Estatal, Edna Martínez
Nambo, habló de la Primera Sesión Extraordinaria del máximo órgano de dirección del partido,
la cual se celebrará este jueves 16 de noviembre, para abordar la aprobación de los procesos
electivos para candidatos a diputados por el principio de mayoría relativa y a presidentes
municipales.

“También se aprobará la propuesta de los integrantes de la comisión para la postulación.
En el partido tenemos tres métodos electivos, la consulta de delegados, la consulta a la
militancia y la comisión de postulación, entonces en esta sesión estaremos determinando
cuál será el método electivo”, comentó.

El presidente del PRI Michoacán recordó también que será hasta el próximo mes de
diciembre cuando se emitan las respectivas convocatorias para cumplir en tiempo y forma
con los requisitos “independientemente si vamos o no en coalición, nosotros tenemos nuestra
propia ruta”.
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Empresa ARAUCO tomará en cuenta
proveedores y servicios del municipio

- El Gobierno Municipal entrega a representantes de dicha empresa catálogo de proveedores locales, bienes
y servicios de todos los tipos

- La planta comenzará a funcionar en enero de 2024

H. Zitácuaro Michoacán, 13 de noviembre
de 2023.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Con
el fin de activar la economía local, el Gobierno
Municipal de Zitácuaro que encabeza Juan
Antonio Ixtláhuac Orihuela entregó a
representantes de la empresa chilena
ARAUCO el catálogo de proveedores locales,
bienes y servicios. Con ello se garantiza que
una vez que arranque la planta en enero de
2024 se tomará en cuenta primero a todo lo
local.

Dicho evento tuvo como escenario el
Teatro Juárez, el cual contó con la presencia
de jóvenes estudiantes, representantes del
sector industrial así como a funcionarios de

las diferentes dependencias.
Como inicio, Alejandro Ávila Esquivel,

precisó que según el acuerdo, la empresa ya
está llevando a cabo algunas de las acciones
contempladas y una de ellas es dar prioridad a
los proveedores locales, para que desde ahí
se generen los beneficios para los
zitacuarenses.

Por su parte, Pedro Pérez Franco director
de proyecto vikingo, expuso que, luego de
arrancar la planta en enero de 2024, en
noviembre de 2025 inicia la producción y será
la más moderna de todo el mundo.

Explico que la empresa ARAUCO es de
origen chileno, el corporativo está en Santiago,

tienen presencia en 180 países y las oficinas
en México están en Guadalajara. Entre los
productos que manejan está el mix de
productos aglomerados, melaminas, las
resinas que utilizan vienen de Durango. Todos
los trabajos son bajo estándares de cuidado
del medio ambiente

En este sentido, la planta que tendrá
Zitácuaro tiene una capacidad de 300,000
metros cúbicos al año de tableros, que se
traducen en 7500 camiones de fabricación de
producto al año, por lo que el beneficio para
Zitácuaro y toda la región está garantizado.

En su mensaje, el alcalde de Zitácuaro dejó

claro que todo el municipio y su gente debe
estar preparada y dispuesta para la llegada de
inversiones, pues vendrán personas y
profesionistas que van a requerir comida,
hospedajes, viviendas y mucho más.

Asimismo confió en que jóvenes que
egresados de las carreras técnicas o
profesionistas sean los que trabajen en esta
planta siempre y cuando estén a la altura de
las circunstancias.

Ixtláhuac Orihuela, refrendó el compromiso
del Gobierno Municipal en atraer este tipo de
inversiones como la de ARAUCO y para ello
aseguró que se brindarán las facilidades y
condiciones, todo con el fin de hacer de
Zitácuaro el mejor punto de inversión de
Michoacán.

Durante el evento el alcalde junto con
integrantes de su gabinete entregaron el
catálogo de todos los proveedores, bienes y
servicios, desde el más modesto hasta el mejor
preparado a fin de que sea considerado.

Con el fin de activar la economía local, el Gobierno Municipal de Zitácuaro que encabeza Juan Antonio Ixtláhuac Orihuela entregó a representantes de la empresa chilena ARAUCO el catálogo
de proveedores locales, bienes y servicios. Con ello se garantiza que una vez que arranque la planta en enero de 2024 se tomará en cuenta primero a todo lo local.

Llevará Gobierno de Soluciones quirófano
móvil para esterilización de canes

-A través de la firma de un convenio con CESMI, se realizarán las cirugías gratuitas o a bajo
costo en colonias y comunidades.

Zitácuaro, Mich., a 13 de noviembre del 2023.- El
alcalde Toño Ixtláhuac encabezó la firma de un convenio
de colaboración con el Centro de Estudios Superiores
de Michoacán, CESMI, a fin de juntos llevar a cabo la

intensa campaña de esterilización, denominada Rescate
Canino.

Se trata de involucrar a estudiantes de la carrera de
veterinaria de la institución con la actual administración,

por medio de la Secretaría
de Desarrollo Humano, el
Departamento de Control
Canino y la Dirección de
Salud municipal, a fin de
que se atiendan los reportes
de quienes deseen operar
para impedir la
reproducción de sus
mascotas o aquellos perros
que deambulen.

Asimismo, este
programa invita a aquellas
personas físicas o morales
que deseen patrocinar una
cirugía, contribuyan con un
costo simbólico en especie,
para costear la anestesia,

antibióticos e indumentaria.
El edil Ixtláhuac mencionó que su gobierno trabaja

por fomentar acciones en materia de salud pública, ya
que la cifra de animales en situación de calle y la cantidad
de desechos que se generan a diario, representan una
situación de sanidad que atender, por lo que el programa
contribuye a aminorar este problema y dignificar las
condiciones de vida de los canes.

Quienes deseen obtener mayores informes, pueden
comunicarse en horarios de oficina a los teléfonos 715
100 82 98 y 715 153 03 10.

 El alcalde Toño Ixtláhuac encabezó la firma de un convenio de colaboración con el Centro de Estudios Superiores de Michoacán, CESMI, a fin de juntos llevar a cabo la intensa campaña de
esterilización, denominada Rescate Canino.
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Brigadas Sanitarias de
Michoacán, se mantienen

activas en Guerrero
- Se han realizado 5 mil 255 de acciones de atención primaria a la salud,

367 consultas y fumigado más de mil hectáreas.

Morelia, Michoacán, 12 de noviembre del 2023.- Tal y como lo ha instruido el Gobernador
del Estado, Alfredo Ramírez Bedolla, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), mantiene en
Guerrero la ayuda sanitaria para cuidar y proteger a la población que fue afectada a consecuencia
del huracán Otis en Acapulco.

Es así, que, a tan sólo ocho días de la salida de dos unidades médicas móviles a aquella
región, se han realizado 5 mil 225 acciones como es la distribución de suero vida oral, ácido
fólico, gel antibacterial, cubrebocas y toma de signos vitales entre otras.

Además, se han brindado 367 consultas de atención primaria, donde se les realizan
curaciones, tratamiento para la prevención de enfermedades gastrointestinales, vías
respiratorias, alergias, dermatitis, conjuntivitis por mencionar las más frecuentes.

A estas se suman las 10 unidades de vectores que salieron el pasado jueves, para
implementar acciones de combate contra el mosco Aedes Aegypti, transmisor del dengue,
zika y chikungunya.

En tan sólo tres días de su estancia en Guerrero, personal de vectores de Michoacán ha
trabajado para nebulizar y termo nebulizar mil 012 hectáreas en 42 colonias; además de las
oficinas del IMSS, Hospital de Cancerología, Facultad de Enfermería, Laboratorio Estatal de
Salud Pública, albergues y Unidad Deportiva.

Así como el Centro Estatal de Medicina Transfusional, Centro Estatal de Oftalmología,
Capasits, Unidad de Especialidades Médicas de Centro de Atención Primaria de Adiciones,
Hospital General Regional Vicente Guerrero y Centro de Salud de la colonia Alianza popular,
debido a que, por las inundaciones ocasionadas por el huracán, el mosco se reproduce
fácilmente.

También, se continúa brindado apoyo con las ambulancias aéreas, en caso de requerir
traslados de emergencia a otras unidades médicas en toda la República Mexicana, Michoacán
mantendrá el apoyo a los hermanos de Guerrero, hasta que sea necesario.

Tal y como lo ha instruido el Gobernador del Estado, Alfredo Ramírez Bedolla, la Secretaría de
Salud de Michoacán (SSM), mantiene en Guerrero la ayuda sanitaria para cuidar y proteger a
la población que fue afectada a consecuencia del huracán Otis en Acapulco.

Emprende Antonio Bernal
cruzada de educación para la

prevención de adicciones
Dando seguimiento al plan de prevención de adicciones, el maestro Antonio Bernal

Bustamante, impartió conferencias de prevención de adicciones a más de mil alumnos de la
secundaría técnica número #49, enfocándose para dar a conocer los efectos tan dañinos que
se generan a la salud, la potencia de la adicciones  con la primera prueba y como poder generar
un hábito de rechazo a tan lamentable cáncer.

Al interactuar con los alumnos se va definiendo un reflejo cerebral, para evitar al máximo
ser enganchado con la posible curiosidad de probar algún estupefaciente, es así que los
alumnos realizaron varias preguntas para disipar dudas y las respuestas de manera técnica
serán de mucha utilidad, pues no es  simplemente es cuidar la salud, sino como preservar la
vida...esto por un Zitácuaro libre de drogas.

Dando seguimiento al plan de prevención de adicciones, el maestro Antonio Bernal Bustamante,
impartió conferencias de prevención de adicciones a más de mil alumnos de la secundaría
técnica número #49.

En Morena el pueblo manda:
Giulianna Bugarini

- Celebró la transparencia con la que se eligieron a las y los Coordinadores de la Cuarta Transformación en
nueve entidades federativas.

histórico, donde el pueblo ha elegido a quienes
serán los representantes en las coordinaciones
para continuar con las victorias de nuestro
presidente, Andrés Manuel López Obrador, de
manera contundente", expresó la Consejera
Giulianna Bugarini Torres.

Los virtuales candidatos a las
gubernaturas y la Jefatura de Gobierno para
las elecciones del próximo año, fueron
definidos en una sesión que inició a las 3:25
de la mañana de este sábado, liderada por el
dirigente nacional de Morena, Mario Delgado.
La regla de género, enmarcada en la
convocatoria, fue aplicada de manera
consistente.

Los resultados de las encuestas y la

aplicación del principio de paridad de género
en Guanajuato y Jalisco, determinaron la
selección de las y los candidatos Alma
Alcaraz, la precandidata en Guanajuato; y
Claudia Delgadillo, en Jalisco. En otros
estados, destacan figuras como Clara Brugada,
en la Ciudad de México; Rocío Nahle, en
Veracruz; Javier May, en Tabasco; Alejandro
Armenta, en Puebla; Huacho Díaz Mena, en
Yucatán; Eduardo Ramírez, en Chiapas y
Margarita González en Morelos.

La Consejera Giulianna Bugarini Torres
enfatizó el compromiso de Morena con la
participación activa de las mujeres, resaltando
que la aplicación de la regla de género ha
fortalecido la representación femenina en las
candidaturas.

"Seguimos construyendo un partido que
refleje la diversidad y la inclusión. Este proceso
reafirma nuestro compromiso con la
participación activa de las mujeres en la
política, y seguiremos trabajando por una
sociedad más equitativa y justa", concluyó la
Consejera Nacional de Morena en Michoacán.

La consejera Nacional de Morena, Giulianna Bugarini Torres, reconoció la importancia de la
participación del pueblo en los procesos históricos y de elección del partido marrón, donde
nuevamente la decisión del pueblo ha sido fundamental para elegir a quienes representarán las
coordinaciones en defensa de la Cuarta Transformación en nueve entidades federativas.

Coeneo, Michoacán, 11 de nnoviembre de
2023.- La consejera Nacional de Morena,
Giulianna Bugarini Torres, reconoció la
importancia de la participación del pueblo en
los procesos históricos y de elección del
partido marrón, donde nuevamente la decisión
del pueblo ha sido fundamental para elegir a

quienes representarán las coordinaciones en
defensa de la Cuarta Transformación en nueve
entidades federativas.

"En Morena, avanzamos en unidad y
organización, siempre escuchando al pueblo.
Los procesos se hacen con la gente, y es el
pueblo quien decide. Este es un proceso
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Bomberos de Zitácuaro agradecidos por la
ayuda brindada de un compatriota zitacuerense

radicado en Estados Unidos
- "Es un ángel, ya que esta es una gran motivación para nuestros compañeros para echarle día con día el

100%"

 La tarde de este lunes se dieron cita el heroico cuerpo de bomberos, junto con amigos, así como medios de comunicación para agradecer la ayuda otorgada por parte de un paisano zitacuarense
que hoy en día radica en Los Ángeles, California, cuyo nombre quedó en anonimato.

H. Zitácuaro, Michoacán, 13 de noviembre
de 2023.- Por: Armando Rabadán. La tarde de
este lunes se dieron cita el heroico cuerpo de
bomberos, junto con amigos, así como medios
de comunicación para agradecer la ayuda
otorgada por parte de un paisano zitacuarense
que hoy en día radica en Los Ángeles,
California, cuyo nombre quedó en anonimato.

El anóninmo, hizo un donativo al cuerpo
de auxilio en agradecimiento a su labor que
día con día realizan en la ciudad de Zitácuaro,
así como en la reciente brigada de ayuda que
realizaron en el puerto de Acapulco tras el
paso del huracán Otis, donde encontraron a
una familia bajo los escombros.

Esta ayuda será para poder adquirir

artículos que sean de suma importancia para
seguir ayudando a quienes necesitan de este
cuerpo de bomberos, y la cantidad restante
será para adquirir medicamentos, los cuales
serán llevados a las personas de las
comunidades aledañas a la ciudad que no
tienen acceso a ellos.

"Es un ángel, ya que esta es una gran

motivación para nuestros compañeros para
echarle día con día el 100%, pues han sido
días dificiles para todos los elementos, tanto
para los que se quedaron aquí en Zitácuaro,
como los que se fueron a ayudar a Acapulco",
comentó Pérez Bernal.

Durante el Festejo, el comandante José
Luis Pérez Bernal, dijo sentirse muy queridos
por la ciudadanía de Zitácuaro, así como de
municipios de los alrededores, pues día con
día les muestran su cariño y agradecimiento
por su valiente labor, lo cual los motiva a seguir
ayudando a todas aquellas personas que
soliciten de su ayuda.

A través de los medios de comunicación
agradecieron a la persona que hizo el donativo,
y esperan algún poder coincidir para
expresarselo personalmente.

Conalep y Secundaria Federal No 3 firman
convenio de colaboración en el proyecto

“Visión Cero”
- Objetivo: Realizar acciones para el cuidado del medio ambiente

H. Zitácuaro Michoacán, 13 de noviembre
de 2023.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. El
Conalep plantel Zitácuaro  firmó convenio de
colaboración con la Escuela Secundaria
Federal No 3 Rafael Ramírez Castañeda en el
proyecto de “Visión Cero” que promueven
ambientalistas locales.

El objetivo del proyecto comunitario
“Visión Cero” es implementar acciones en el

cuidado del medio ambiente, como
reforestación, cosecha de agua de lluvia,
separación y reciclaje de residuos sólidos así
como el tema de cultura.

En su mensaje, el Director de esta escuela
secundaria, Jeremías García Martínez aplaudió
que hayan tomado en cuenta a esta
institución, pues no se trata de beneficiar solo
a la escuela sino a nivel comunitario.

También, Fernando Terán Huerta, señaló
que el Conalep plantel Zitácuaro está
comprometido con la educación de los
alumnos, pero sobre todo con contribuir algo
a la sociedad, es así que además promueven
prácticas como ésta y se busca ampliarla.

Como presidente de la asociación Ecología
Humana A .C. Victor Manuel Torres Morales,
reconoció que cada vez hay más interés en

sumarse a este tipo de iniciativas, por el
momento dijo que se busca aplicar el proyecto
“Vision Cero” en algunos espacios a nivel local
pero se pretende a mediano y largo plazo
promoverla en otros sectores de la población.

Osvaldo Ruiz, Director de Conalep
Michoacán aplaudió este tipo de proyectos y
aseguró que como subsistema educativo se
tiene como idea aplicar “Vision Cero” en los
diferentes planteles del estado, con ello se
estaría reafirmando el interés que se tiene en
contribuir con causas como la del cuidado del
medio ambiente a la sociedad.

El momento central fue la firma del
documento que formaliza la conjunción de
esfuerzos y además una de las primeras
acciones del proyecto Visión Cero que fue la
reforestación de nísperos a las afueras de la
escuela.

El Conalep plantel Zitácuaro  firmó convenio de colaboración con la Escuela Secundaria Federal
No 3 Rafael Ramírez Castañeda en el proyecto de “Visión Cero” que promueven ambientalistas
locales.
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Inaugura Octavio Ocampo,
oficinas del PRD en

Indaparapeo
- Desde aquí construimos el triunfo para el 2024

 Llevando un mensaje de unidad e inclusión,  el líder del Partido de la
Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo Córdova, inauguró
el pasado fin de semana la sede  del PRD en el municipio de
Indaparapeo.

I n d a p a r a p e o ,
Michoacán, a 13 de
Noviembre de 2023.-
Llevando un mensaje
de unidad e inclusión,
el líder del Partido de la
R e v o l u c i ó n
Democrática (PRD),
Octavio Ocampo
Córdova, inauguró el
pasado fin de semana la
sede  del PRD en el
municipio de
Indaparapeo.

Desde estas
oficinas estaremos
construyendo juntos el
triunfo electoral para el

2024, Indaparapeo se pintará de amarillo, dijo el líder del Sol Azteca, quien también tomó
protesta a las y los integrantes del PRD en la dirigencia municipal.

“Reconozco el gran proyecto plural que están construyendo y tengo la certeza de que el
resultado será positivo. Llegó el tiempo de que  en Indaparapeo tengan un buen gobierno”,
afirmó.

Asistieron la Delegada del PRD, Rosario Cruz, el Dirigente municipal del Partido
Revolucionario Institucional (PRI) Diego Gamez, la Dirigente municipal del Partido Acción
Nacional (PAN) Gloria Flores Vázquez y la Regidora Marijose Bucio.

Asimismo, María Teresa Pérez Romero, ex presidenta municipal, militantes y simpatizantes
del PRD.

Transportistas de Zitácuaro
son capacitados en la

estrategia “Viajo Segura”
- La acción se lleva a cabo principalmente en municipios que tienen alerta

de género
- “El transporte público es el sitio donde la mujer se siente más insegura”

H. Zitácuaro Michoacán, 14 de noviembre de 2023.- Por: Guadalupe Solache
Rebollo. A raíz de una encuesta que evidencía que el transporte público es el sitio
más inseguro para la mujer, la Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las
Mujeres (SEIMUJER) en coordinación con la Cocotra, capacitó este día a
transportistas de varias rutas del municipio.

Dicha acción se lleva a cabo en todo el estado, pero principalmente en los 14
municipios que tienen declaración de alerta de género, entre ellos Zitácuaro.

Al poner en marcha los trabajos que tuvieron como sede las instalaciones de
Espacio Emprendedor en esta ciudad, Carolina Rangel Gracida titular de la
SEIMUJER destacó que las principales usuarias de cualquier modalidad del transporte
público es la mujer, por lo que debe estar garantizada si seguridad y bienestar.

Recordó que Zitácuaro es uno de los 14 municipios que tiene Alerta de Violencia
de Género en la entidad, por lo que es importante que no se minimice esta situación,
sino que por el contrario haya acciones que favorezcan el bienestar de las mujeres.

Al cumplir con las capacitaciones y otros requisitos del programa Viajo Segura,
explicó que los trabajadores del transporte obtendrán una especie de certificación
que los tendrá listos para identificar los tipos de violencia, saber cómo actuar y
canalizarlos a las autoridades.

Entre los presentes estuvieron choferes de la ruta verde, azul, amarilla, morada
Transportes el Polvorín, Nicolas Romero, Morada y Mesa de Cedano, entre otros.

 A raíz de una encuesta que evidencía que el transporte público es el sitio más inseguro para la
mujer, la Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres (SEIMUJER) en
coordinación con la Cocotra, capacitó este día a transportistas de varias rutas del municipio.
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MC descarta alianzas, tendrá candidatos en
todos los puestos de elección

-  Carlos Herrera y Licha Frutis se registrarán como pre candidatos al Senado de la República y a la Diputación
Federal respectivamente

Representantes de Movimiento Ciudadano a nivel nacional y estatal estuvieron en Zitácuaro
para fortalecer los trabajos y dejar claro que están las condiciones dadas para convertirse en la
principal fuerza opositora.

2 a 1, la diferencia de Rosy
Salinas a la alcaldía de

#Zitácuaro por MORENA.
Zitácuaro, Michoacán de Ocampo, a 14 de noviembre de 2023. En tiempos electorales, es

común que casas encuestadoras realicen estudios estadísticos o encuestas de opinión para
conocer la percepción ciudadana sobre aspirantes, candidatos, partidos políticos y coaliciones.

Una de las encuestas dadas a conocer recientemente, fue la de SMD Consultores, quienes
del 1 al 5 de octubre pasado, levantaron cara a cara una serie de cuestionarios con el objetivo
de saber la preferencia social con respecto al candidato de MORENA a la elección de presidente
municipal.

Entre los resultados, cabe destacar la clara preferencia hacia Rosa María Salinas quien
obtuvo un 42.1%, con lo que dobla al alcanzado por la actual diputada federal Mary Carmen
Bernal y el expresidente municipal por el PRI, Juan Carlos Campos, con 26.8% y apenas el
24.3%, respectivamente.

Es importante recalcar que SMD Consultores se ostenta como agencia de marketing con
dirección en la Ciudad de México.

H. Zitácuaro Michoacán, 11 de noviembre
de 2023.- Representantes de Movimiento
Ciudadano a nivel nacional y estatal
estuvieron en Zitácuaro para fortalecer los
trabajos y dejar claro que están las
condiciones dadas para convertirse en la
principal fuerza opositora.

En conferencia de prensa, aseguraron que
están descartadas las alianzas ya que tendrán
candidatos en los diferentes puestos de
elección popular. Prueba de ello es que este
domingo estarán acompañando a Samuel
García a registrarse como pre candidato a la
Presidencia de la República, luego el próximo
miércoles 15 de noviembre se registrarán como
precandidatos: Carlos Herrera Tello al Senado
de la República y Licha Frutis a la Diputación
Federal por el 03 Distrito.

Antonio Carreño Sosa, Coordinador
Estatal de MC informó que como parte del
fortalecimiento, Christopher Daniel Cantú
Rivera, junto con hombres y mujeres decididos
a enriquecer el proyecto de Movimiento
Ciudadano asume la coordinación municipal,
y Rafael Colín Benítez se suma a un cargo en
la coordinación estatal.

 Víctor Manríquez González, Delegado
Nacional de MC ñ comentó que para el tema
de las convocatorias, el 50% de las
candidaturas deben ser ciudadanas, no es

necesario que militen en el partido y no habrá
ningún tipo de candado para registrarse. Quien
aspire a la presidencia de la República deberá
juntar 500 mil simpatías, los que busquen el
senado 15 mil y los que quieran participar en
la Diputación Federal el 1% de la lista nominal.
En caso de que haya varios aspirantes a ser
candidato, se resolverá mediante una encuesta
para elegir al que esté mejor posicionado.

En su momento Guillermo Estefan y Licha
Frutis se dijeron contentos de pertenecer a
Movimiento Ciudadano, ya que a diferencia
de los demás partidos, aquí hay ganas de
escuchar a la gente, no ser lo mismo, ser un
cambio.

Cómo impulsor de Movimiento Escucha,
Carlos Herrera Tello expuso que  todas las
condiciones están dadas para que
Movimiento Ciudadano obtenga buenos
resultados, esto se debe a que tienen a los
mejores perfiles, sus candidatos serán
ciudadanos y todos los que se han sumado a
MC tienen la convicción de no ser lo mismo
que los partidos que han gobernado y no han
hecho nada por el país, el estado y el municipio.

Estuvieron presentes  Carlos Herrera Tello,
Victor Manríquez González Delegado Nacional
de Movimiento Ciudadano, Antonio Carreño
Sosa coordinador estatal de MC; Juan Manuel
Macedo Negrete coordinador político electoral
del distrito local 13, Licha Frutis y los
empresarios Guillermo Estefan y Armando
Flores Martínez.

Más tarde en el Auditorio de la Escuela
Secundaria Técnica 49, Samuel Ramos
rindieron protesta quienes en adelante
conforman la coordinación municipal y distrital
de Movimiento Ciudadano.
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Promueve Antonio García Conejo
intercambio con Taiwán para el

fomento tecnológico y turístico de
México

- Participa en la “Duodécima Promoción del Curso Avanzado de
Relaciones Exteriores de la República de China”, con altos funcionarios
de América Latina

- El sistema de salud de Taiwán, sumamente eficiente, sólo hubo 375
contagios de Covid-19 y cinco fallecidos en una población de 23 millones
de habitantes

Taiwán, China, a 13 de noviembre de 2023.-  A invitación oficial de Armando Cheng,
funcionario y representante del Ministerio Exterior de Taiwán en México, el senador Antonio
García Conejo, acudió a la “Duodécima Promoción del Curso Avanzado de Relaciones Exteriores
de la República de China”, en donde se dieron cita altos funcionarios de América Latina.

Al respecto, García Conejo informó que acudió a esta reunión con el firme propósito de
impulsar un intercambio científico y tecnológico con nuestro país, así como fomentar y
promover el turismo con esa nación asiática; destacó por ejemplo, que en Taiwán se han
colocado en primer lugar a nivel mundial como los principales fabricantes de semiconductores,
así como de chips y microchips.

"Lo hacen con mucha calidad y rapidez, porque son pioneros en ello", sostuvo.
García Conejo mencionó también el eficiente sistema de salud con el que cuentan, toda

vez que en la pasada pandemia del Covid-19, sólo tuvieron 375 casos de contagios confirmados
y cinco decesos de una población de 23 millones de habitantes; "ellos lo hicieron muy bien y
supieron atender y tratar la pandemia", recalcó.

Dio a conocer que, en los primeros días de la gira, los asistentes han abordado temas muy
interesantes como el cambio climático y calentamiento global; importadores y exportadores;
la política exterior de la República de China; Salud; Educación y Cultura, por citar algunos;
además, han realizado visitas guiadas al Fondo de Cooperación y Desarrollo Internacional;
así como a las instalaciones de la empresa O´right; el Parque Científico Industrial Hsinchu y
el Mercado nocturno de Shilin.

Apuntó que esta gira de trabajo, es costeada en su totalidad por el Ministerio de Taiwán,
ya que cubrió los gastos de avión, hospedaje, alimentos y traslados locales.

Citó que la relación México - Taiwán se ha profundizado gradualmente con el beneficio
mutuo en los últimos años, en términos de las relaciones de comercio e inversión.

Para México, Taiwán es el tercer país inversionista de la región Asia-Pacífico (después de
Japón y Corea del Sur). Es el octavo mayor proveedor y undécimo mayor socio comercial de
México.

Cabe destacar que, el total de las empresas taiwanesas llegan a alrededor de 300,
principalmente en los estados de Chihuahua, Baja California, Guanajuato, Ciudad de México
y otros lugares, mismas que generan más de 60 mil empleos. El monto de inversión llega a más
de mil millones de pesos.

Actualmente, Taiwán es el 11º socio comercial de México y el 8º proveedor del país.

 A invitación oficial de Armando Cheng, funcionario y representante del Ministerio Exterior de
Taiwán en México, el senador Antonio García Conejo, acudió a la “Duodécima Promoción del
Curso Avanzado de Relaciones Exteriores de la República de China”, en donde se dieron cita
altos funcionarios de América Latina.

Promueve CMASC taller de
crianza positiva en el Jardín de

Niños Francisco González
Bocanegra de Zitácuaro

Como parte de las acciones orientadas a promover la cultura de paz, la Fiscalía General del
Estado de Michoacán (FGE), a través del Centro de Mecanismos Alternativos de Solución de
Controversias (CMASC), impartió el taller “Crianza Positiva” dirigido a padres de familia del
Jardín de Niños Francisco González Bocanegra en el municipio de Zitácuaro.

Zitácuaro, Michoacán, a 13 de noviembre de 2023.- Como parte de las acciones orientadas
a promover la cultura de paz, la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE), a través del
Centro de Mecanismos Alternativos de Solución de Controversias (CMASC), impartió el
taller “Crianza Positiva” dirigido a padres de familia del Jardín de Niños Francisco González
Bocanegra en el municipio de Zitácuaro.

El taller tuvo como finalidad proporcionar a las y los tutores de los niños herramientas
adecuadas que faciliten el desarrollo de habilidades sociales y de conductas pro sociales en
la infancia, brindando información sobre el tipo de normas que en una familia se establecen,
los recursos y procedimientos que utilizan para hacer cumplir dichas normas.

La actividad fue impartida por Nancy Gómez Alba y Júpiter Velázquez Salazar, especialistas
adscritos a la Dirección de Programas de Justicia Restaurativa del CMASC, quienes a través
de dinámicas interactuaron de forma participativa con las personas  adultas encargadas del
cuidado y educación de los niños y niñas del preescolar.

En la charla, el personal destacó que la afectividad, comunicación y apoyo entre padres e
hijos, son fundamentales para el crecimiento personal, así como la interiorización de valores,
habilidades sociales y toma de decisiones para resolver conflictos de una forma asertiva
desde las infancias.

Tras el desarrollo de la actividad, los ponentes invitaron a los padres de familia a reflexionar
sobre la idea de que el amor, la paciencia y respeto son elementos fundamentales para
establecer límites con sus hijos y que estos puedan, a su vez, tener una mejor relación en todo
su entorno.

La FGE reitera su compromiso de trabajar de manera coordinada con los diferentes sectores
de la sociedad para promover acciones que coadyuven a la cultura de la paz y el sano
desarrollo de nuestras niñas y niños michoacanos.

El viernes estuvo presente el Presidente Nacional del IRH, el Diputado Federal, Lázaro Jiménez
Aquino, quien acompañó y respaldó los trabajos realizados en este curso por parte del dirigente
en Michoacán, el regidor zitacuarense Aldo Argueta Martínez, quien aspira a participar en el
proceso electoral del 2024 y quién recibió el respaldo total de su dirigencia nacional.

“Estoy preparado para donde me requiera mi
partido en el 2024" Aldo Argueta

Morelia, Mich.- El fin de semana pasado
se realizó el curso de documentos básicos
para aspirantes a elección popular para el
proceso electoral 2023 -2024 en el Comité
Estatal del Partido Revolucionario
Institucional (PRI) en Michoacán.

Este curso es un requisito indispensable
del partido para quienes estarán en las
candidaturas del PRI. Dicho curso se realizó
con el Instituto Reyes Heroles (IRH)

Michoacán de la mano con la Secretaria de
Finanzas y la Coordinación de Afiliación del
partido. Para esta capacitación, el Instituto
Reyes Heroles desde el Comité Ejecutivo
Nacional (CEN) del PRI, mandó a su
Secretario Organización, Alberto Lugo, para
que impartiera el curso de documentos
básicos.

El viernes estuvo presente el Presidente
Nacional del IRH, el Diputado Federal, Lázaro

Jiménez Aquino, quien acompañó y respaldó
los trabajos realizados en este curso por parte
del dirigente en Michoacán, el regidor
zitacuarense Aldo Argueta Martínez, quien
aspira a participar en el proceso electoral del
2024 y quién recibió el respaldo total de su
dirigencia nacional.

De cara al proceso electoral del próximo
año, el dirigente estatal del PRI, Guillermo

Valencia, tiene claro que necesita empezar a
ver quiénes serán los perfiles que representen
los valores del Revolucionario Institucional.
En la inauguración del curso Valencia Reyes
señaló “el PRI aportará los votos necesarios
para consolidar una gran victoria en la próxima
jornada electoral y Michoacán será ejemplo
de unidad ideológica”.

Por su parte el zitacuarense Aldo Argueta
señaló que está listo para participar en donde
su partido, el PRI, lo ocupe "claro que vamos
a participar, estamos listos y preparados para
afrontar la elección venidera, estaré donde
me ocupe mi partido y vamos con todo y por
todo".
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Por: Tayde González Arias.

Arena Suelta

LA ESCUELA Y LA
EDUCACIÓN

Toda transformación de la
educación debe partir de reconocer
que todos somos inteligentes, que
todos aportamos algo a la integración
del conocimiento. En otras palabras,
se debe partir de que nadie enseña a
nadie, y de que todos nos enseñamos
entre todos.

Hasta hoy, la educación
institucional se ha fincado en una
verdad construida para el poder: de
que existe el que sabe y el que no
sabe, que el ser, nace ignorante y que
por lo mismo desde pequeño ha de
educarse ¿Por quién? Por el que ya

sabe, el que fue educado para enseñar, el que ya cumplió con un peregrinar
ascendente que garantiza y "demuestra" su saber ¿Con qué? Con títulos, con
diplomas, con certificados, con calificaciones, todo medido, todo demostrado
¿Ante quién? Ante las instituciones creadas para ello. Todo ésto ha hecho de
la escuela una industria del conocimiento, a la que se entra sin saber nada y
se sale sabiéndolo todo. Pero, ¿quién crea la institución educativa? El poder.

Sabemos que en estos tiempos el Estado y los grandes capitales viven un
matrimonio perfecto. Para mantener su control social, económico y político,
diseñan los contenidos y distribuyen los recursos públicos y privados para
formar mano de obra que reproducirá y ampliará el impacto de sus intereses.
Todo esto que comentamos, lo han dicho miles de seres naturales. Y esto es
lo que nos conduce al diseño de una seria transformación educacional. Una
educación que permita garantizar la existencia de todos, con todos y para
todos.

El centro de una verdadera transformación radica en la práctica de una
filosofía propia, natural.

La actual está centrada en el individuo, al cual termina cosificando
(convirtiendo en una simple cosa), volviéndolo una mercancía útil para el
mercado, pero no útil para el bienestar horizontal. Se forma para hacer dinero
en la construcción, en la salud, en el derecho, en la ingeniería y los servicios,
pero no para construir un conocimiento para el bienestar colectivo.

Estamos obligados a ir a la escuela, para que en un futuro obtengamos un
empleo que beneficiará a los que diseñaron esa educación. Y para colmo,
para multiplicar sus capitales, el poder ya no genera empleos, genera robots,
con vida natural y artificial. Pero, ¿cómo cambiar esto? En principio,
descubriendo la naturaleza de nuestro razonar: que somos seres
independientes, no dependientes como nos lo inculcan, que somos seres sociales
y que todos aportamos algo para la vida, que desde que nacemos tenemos
capacidades, habilidades, sensibilidades, que retratamos de los demás. En
otras palabras, que somos el reflejo de todo y de todos los que habitamos el
mundo. Éste proceso de razonamiento hará que nos formemos con los que
ahora llamamos alumnos, y que eso se dé en todos los espacios y en todos los
momentos. Es decir, que hacemos escuela en donde compartimos la vida, es
decir en todo, y que somos unos más, que aprende de todos, y que por lo
mismo el maestro a veces desaparece. Que todos somos maestros.

Podemos ser vigentes con éstas  ideas,  y citar a la par: "La educación es
el arma más poderosa que podemos usar para  cambiar el mundo" cómo lo
dijo Nelson Mandela.

Que la escuela sea el sitio de reunión para que nos enseñemos todos, y
que esa escuela derrumbe sus paredes para aprender de todo, y que el maestro
sea sencillamente un hermano mayor, que orienta, que cuida, pero que no es
el poder del conocimiento. Pensar así, nos llevará a cambiar currículas, pero
fundamentalmente procesos pedagógicos, y con ello, los roles que definen y
reproducen el poder del conocimiento. Lo que implicará centralmente,
reconocer nuestra natural filosofía de hacer la buena vida.

Cómo reciclar adecuadamente
los artículos de plástico

A pesar de sus
mejores intenciones, lo
más probable es que
termine con algunos
desechos de plástico
por doquier. A
c o n t i n u a c i ó n ,
descubrirá algunos
consejos para que
recicle correctamente
para que no termine en
el basurero. Comience
por clasificarlos, las 2
categorías principales
de plástico consisten en los artículos de plástico flexibles y rígidos.

Plástico flexible — Los plásticos flexibles, tales como las bolsas de plástico para
el supermercado y para almacenar alimentos, no se pueden reciclar ya que podrían
obstruir las máquinas clasificadoras. Y esto mismo ocurre con los popotes de plástico.

Nunca debe colocar las materias reciclables en bolsas de plástico, ya que las
instalaciones de reciclaje arrojarán toda la bolsa con su contenido en un basurero en
vez de reciclarlo. Mejor recolecte sus bolsas de plástico y llévelas a su supermercado
local para reciclarlas.

Por desgracia, los popotes de plástico no pueden reciclarse y están destinados a
terminar en un basurero sin importar qué, por lo que es mejor evitarlos desde un
inicio.

Plástico rígido — La mayoría de los plásticos rígidos, como las botellas y empaques
rígidos, pueden reciclarse (solo recuerde dejar estos artículos sueltos en el contenedor
para reciclaje y no los coloque en bolsas de plástico); aunque hay algunas excepciones.

Para determinar si un artículo puede ser reciclado o no, debe buscar el símbolo
triangular de reciclaje. El número que figura en el interior le indicará con qué tipo de
plástico se fabricó el producto. Debe considerar que la posibilidad de reciclar o no un
artículo dependerá del reglamento local sobre reciclaje, así que deberá obtener
información detallada al respecto en su ayuntamiento local.

En todos los casos, debe recordar separar las botellas y tapas, ya que la mayoría
de las botellas se encuentran hechas de PETE, que tiene el código de reciclaje "1",
mientras que las tapas normalmente están hechas de polipropileno, que tiene el código
de reciclaje "5" y, por lo tanto, no pueden reciclarse juntos.

Otro factor a considerar son los residuos de alimentos. Los materiales plásticos
con residuos de alimentos no se pueden reciclar, así que debe lavar los plásticos
reciclables que hayan entrado en contacto con alimentos o bebidas (con la excepción
del agua) y dejar que se sequen antes de colocarlos en el contenedor para reciclaje.

(Esta regla también se aplica en las cajas para pizza y otros contenedores para
alimentos hechos a base de papel. Dado que la grasa no se puede lavar, deberá tirar
a la basura la parte que tenga grasa y reciclar el resto).
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SSM traslada a 13 lesionados
tras accidente en autopista

Morelia-Zinapécuaro
- Derivado de un choque entre un autobús de pasajeros y un camión de

carga

Morelia, Michoacán, 11 noviembre de 2023.- Durante la madrugada de este sábado,
paramédicos del Centro Regulador de Urgencias Médicas (CRUM) de la Secretaría de Salud
de Michoacán (SSM), realizó y coordinó el traslado oportuno en ambulancias terrestres de 13
personas lesionadas a consecuencia de accidente carretero en la autopista Morelia-Zinapécuaro
en el kilómetro 232.

Lo anterior, derivado de un choque entre un autobús de pasajeros de la línea Turistar
procedente de Ciudad de México con destino a Guadalajara, contra un camión de carga.

El hecho dejó 13 personas con fracturas, contusiones, luxaciones, dolor cervical,
hematomas, desviación nasal, entre otras, motivo por el que tuvieron que ser trasladados a
diversas unidades médicas públicas y privadas de la entidad para atención especializada.

El resto de los tripulantes no presentó lesiones graves, recibieron atención oportuna en el
lugar de los hechos en coordinación con Ambumed, Protección Civil estatal y municipal de
Tarímbaro y SISMEDYC.

Ricas nieves de Jungapeo, en Miguel Carrillo
esquina con 5 de Mayo, con el

«Senyor de las Nieves» sabores vainilla,
chocolate, mamey, plátano y otros.

Dos muertos y un herido tras
choque entre dos tráileres en

la Siglo XXI
+Uno de los camiones se incendió y el otro acabó al interior de un desnivel
La Huacana, Mich.- 14 de noviembre de 2023.- Un fatal accidente en el chocaron dos

camiones carga uno de los cuales acabó incendiado, dejó como saldo dos personas muertas,
un lesionado y cuantiosos daños materiales, aunado al cierre por varias horas de la autopista
Siglo XXI, en su tramo Cuatro Caminos – Las Cañas.

Cerca de las 07:30 horas de este martes, transportistas reportaron la colisión entre dos
tráileres a la altura del kilómetro 185, en las cercanías de la población de San Pedro Barajas,
donde al una de las unidades involucradas comenzó a incendiarse y la otra se precipitó a un
desnivel por fuera de la carpeta asfáltica.

A la zona se trasladó personal de Guardia Nacional, Auxilio Vial, Guardia Civil y paramédicos,
los cuales lamentablemente confirmaron la muerte de un masculino calcinado, así como de
otro masculino que terminó prensado. De ambos se ignora su identidad.

Mientras que el sobreviviente herido es Ricardo R., de 26 años de edad, el cual fue subido
a una ambulancia y trasladado a un nosocomio para su adecua atención médica.

Durante las labores de auxilio y para que la Fiscalía General del Estado realizara las
correspondientes diligencias la circulación fue cerrada en su totalidad. Ya cerca del mediodía
al concluir con las actuaciones comenzaron los trabajos de grúas para retirar los camiones
accidentados.


